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记 者 周 琼 王晓峰
通讯员 甬医保 实习生 王与时

“卡非佐米也要入医保了，以
后你的救命药选择更多了！”新版
医保药品目录落地前夕，宁波市
第二医院血液肿瘤中心主任钱素
英迫不及待地把这一好消息告诉
了多发性骨髓瘤患者沈师傅。病
床前，沈师傅暖阳般的笑容驱散
了料峭春寒。

“多发性骨髓瘤是一种不可治
愈的血液系统恶性肿瘤，多一种
药 物 选 择 ， 对 患 者 来 说 就 多 一
份生的希望。”钱素英告诉记者，
沈师傅患病一年来，每月都要来
住院部报到，家住农村的他，经

济条件差，只能依赖医保用药，
所 幸 他 的 病 情 目 前 控 制 得 还 算
稳定。

多发性骨髓瘤病程长、易复
发，在后续治疗中，卡非佐米是
疗效很好的适用药品之一。记者
了 解 到 ， 通 过 这 次 国 家 医 保 谈
判，卡非佐米的价格从原先 5853
元/瓶降到了 2196 元/瓶，便宜了
一半以上，一个疗程能省下数万
元费用，这让更多像沈师傅这样
的患者也有希望用得起这款“救
命药”。

今天起，2022 版国家医保药
品目录在宁波落地执行。国家医
疗保障局公布的信息显示，本次
国家药品目录调整共新增了 111

种药品，目录内药品总数达 2967
种。在历经医保谈判一轮轮“灵
魂砍价”后，新纳入的药品平均
降价 60.1%，最大降幅超 90%，预
计未来两年可为全国患者减负超
过 900 亿元。

“本次目录新增药品包括高血
压、糖尿病、高血脂、精神病等
慢性病用药 56 种，抗肿瘤用药 23
种，抗感染用药 17 种，罕见病用
药 7 种，新冠肺炎治疗用药 2 种，
还有其他领域的用药 6 种。”宁波
市医保局工作人员介绍，新版医
保药品目录调整主要面向 5 年内
新上市或修改说明书的药品、新
冠 感 染 治 疗 用 药 、 国 家 基 本 药
物、罕见病用药等，继续支持国

产创新、新冠治疗、儿童用药等
重点领域药品，进一步提升用药
保障水平，实实在在为老百姓缓
解经济压力。

抗肿瘤药物因为价格昂贵，
是 大 家 最 为 关 心 的 。 此 次 调 整
中，新增的 23 种抗肿瘤药物，包
含了非小细胞肺癌、淋巴瘤、乳
腺癌、胃肠间质瘤、前列腺癌、
多发性骨髓瘤、白血病等多种治
疗药物，其中 14 种药物首次纳入
医保，补齐了药品目录短板，为
更多肿瘤患者带来了生的希望。

据统计，5 年来，国家医保
局已累计将 618 种药品新增进入
医保目录，涉及目录内中西药全
部 31 个药品类别。

不少高价“救命药”便宜了
新版医保药品目录今天落地

本报讯 （记者陈敏 实习生
王与时 通讯员马蝶翼）“谢谢国
家 ， 谢 谢 政 府 ！ 我 们 孩 子 终 于
有 希望了！”昨天，在宁波市妇
儿 医 院 举 行 的 “ 罕 见 病 诊 疗 中
心”成立仪式上，兵兵妈妈一脸
感恩地说。

兵兵是罕见病脊髓性肌萎缩
症 （SMA） 患者，让妈妈感恩的
是，曾经 70 万元一针的诺西那生
钠注射液 （首款针对罕见病脊髓

性肌萎缩症致病原因的疾病修正
治疗药物） 直接降价至 3.3 万元一
针，并从去年 1 月 1 日开始，正式
纳入医保范围，兵兵因此终于得
到了规范的治疗。

在活动现场，兵兵妈妈辛酸
地告诉记者，兵兵还有个姐姐，
今年 20 岁，已经上大学，可让她
一度崩溃的是，姐弟俩都被诊断
为患了罕见病脊髓性肌萎缩症。
而专门治疗脊髓性肌萎缩症药物

需要 70 万元一针，这样的“天价
药”不是他们家能够承受的，他
们只能眼睁睁地看着一双儿女的
症状一天比一天重。好在去年这
种“天价药”被纳入了医保。如
今，兵兵和姐姐都已接受了一年
的治疗，姐弟俩应承担的医疗费
6 万余元，减去宁波市妇儿医院
为姐弟俩申请到的补贴，以及相
关保险费，去年姐弟俩实际承担
医疗费 3 万多元。让兵兵父母欣

慰 的 是 ， 姐 弟 俩 通 过 一 年 的 治
疗，症状有了明显改善，兵兵原
先无力的双臂可以举过头顶，而
且可以扶着桌子站立起来；姐姐
的变化更是喜人，可以独自骑自
行车，走路也比以前快了很多。

据介绍，宁波共有 13 名 SMA
患者在宁波市妇儿医院接受诺西
那生钠的注射治疗，并纳入规范
管理，经过治疗，这 13 人的症状
都有了一定程度的改善。

70万元一针的药物降价纳入医保一年

宁波13名罕见病患者受益

记者 石 景

2 月 21 日，网友“tiger12345”
在宁波民生 e 点通群众留言板发帖
反 映 ， 鄞 州 区 贸 城 西 路 619 号 的
Dear baby 高端婴幼儿水疗中心在
未通知消费者的情况下突然关店，
作为充值会员，相关利益受到损
害，目前无法联系到商家，请有关
部门帮忙协调处理。

记者联系了该网友刘先生，得
知他住在附近小区，家里有个襁褓
中的婴儿。去年 9 月份路过该店，
他发现小孩可以在里面游泳、水
疗，感觉很不错，就充值了几千元
办会员卡。

刘先生说，去年底因受疫情影
响，小孩一直待在家里，办卡后几
乎没用过，前几天去该店却发现已
人去楼空，而店门上、店铺微信号
内未有任何关店通知，想退款也不
知找谁。

前天，记者前往该店，看到店
铺装修较好，不过大门紧闭，店内

东西已被搬空，店铺橱窗上贴了好
几张“店铺出租”的告示，却未有
任何关店通知。

对此，鄞州区商务局回复，已
联系商家，对方表示商铺已关闭，
但会帮会员转卡去其他店或退款，
如双方协商后对于结果不满意，建
议网友走司法诉讼途径解决。

记者联系了店老板，得知该店
为独立经营，于去年底房租到期，
因疫情影响生意不好，房租又贵，
就索性关了，现在店铺早已被房东
收回。

那么充值会员的权益如何保
障？店老板表示，若网友想退钱的
话可以在店铺微信号“Dear baby
高端婴幼儿水疗中心”找客服人员
登记，客服人员核实情况后，会将
卡内未消费金额全额退款，若网友
想继续使用会员卡，他可以帮忙将
会员卡转到附近一家同类型店铺。

一年一度的“3·15”已近在
眼前。如果您曾有过不愉快的消费
遭遇想要维权，有什么话不吐不

快，请告诉我们。您的报料或吐槽
若被选中，我们还会给您发一个
“消气包”——一笔数量不等但诚
意满满的稿费！活动时间：即日起
至 3 月 15 日。参与方式：1、在甬
派稿件评论区跟评；2、拨打热线

0574- 81850000。 3、 微 信 搜 索
“nb81850”，关注后直接留言；4、
打开中国宁波网，登录宁波民生 e
点通群众留言板或天一论坛“我要
问政”板块发帖留言，标题加注

“3·15我要消消气”。

一高端婴幼儿水疗中心关门
充值卡没退的看过来

店铺已关闭，店内东西已被搬空。 （石景 摄）

景 新

据昨天
《宁波日报》
民 生 版 报

道，春暖花开，万物生长，各医疗
机构的生长发育门诊变得异常火
爆，宁波市中医院推出“生长贴”
仅 7 天，已有 700 多名儿童前往贴
敷。特别是一到双休日，医院里就
挤满了“求长高”的小患者。

孩子的身高，是家长心心念念
的牵挂。的确，就当下审美而言，
那些个子高的人，在社交、婚恋、
求职等领域更受青睐。但凡涉及孩
子未来发展，家长们习惯性地成了

“热锅上的蚂蚁”，他们总要在孩子
身高问题上花一番心思，不想让自
家孩子输在“海拔”上。

但在现实生活中，部分家长的
“助长”手段总是那么简单粗暴，

求医、吃药、打针、进补……一顿
操作猛如虎，以寻求立竿见影之
效。但结果往往不尽如人意，与家
长的期望值有着很大落差，有的甚至
事与愿违，孩子不仅个子没长高，还
带来了精神、生理上的负担。

孩子的身高受遗传、后天因素
影响，不是一朝一夕可以改变的。
拔苗不能助长，反而贻害不浅，别
让身高焦虑捆绑了孩子的健康。孩
子的成长，身心健康永远是第一位
的。家长在孩子的身高问题上，还
是应尊重医学科学，与其过多干
预，不如顺其自然，别让写不完的
作业、上不完的培训班抹去孩子童
年应有的色彩，保障孩子充足、高
质量的睡眠，加上适当的运动、均
衡的营养，给孩子以快乐的童年，
也给身高以自由发挥的空间。

（欢迎投稿，来稿请发民生邮
箱1871684667@qq.com）

身心健康比“高海拔”更重要

本报讯 （记者邱韵 仇龙杰）
2 月 24 日，宁波日报报网端对我市
公交车上过时的儿童免票标线未及
时拆除的情况进行了报道，当天，
宁波市公路运输中心立即通知相关
公交企业进行全面整改。

昨天，记者从该中心了解到，
经排查，目前市本级公交企业车辆
已基本完成问题整改。同时，他们
也通知了全市其他公交企业逐步进
行排查整改。随后，记者随机查看
了9路、33路、515路公交车，上述
1.2米儿童免费标高线均已拆除，新
的1.3米标高线粘贴到位，在靠近驾
驶位一侧，请广大乘客周知。

据了解，宁波市公路运输中心
下辖宁波公交集团、宁波城乡公
交、东方巴士、公运公交等公交企
业。报道刊发当天，该中心即通知
上述企业开展自查自纠，其中宁波
公交集团立即部署安排，相关职能
部门、运营公司及业务骨干第一时

间赶赴一线，全面系统排查车辆儿
童标高线问题及原因，并制定拆除
方案。

当晚 12 点许，集团下属各运
营公司按照“回场一辆整改一辆”
的方式，对所属公交车辆的旧儿童
标高线全部予以拆除。对原打孔位
表面，特别是铆钉突出的部位进行
抛光打磨，避免乘客划伤。自 2 月
25 日起，集团分批组织稽查人员
赴各公交综合停车场、现场站对所
属的公交车再次复核，确保拆除不
留盲区，整改不留隐患。

据工作人员介绍，原儿童免票
身高线款式因车型不同各有区别，
按材质区分有铝质和塑料两种，按
固定方式区分有扶手打孔拉铆固定
和螺丝固定两种。之前，之所以未
及时对部分车辆的标高线进行拆
除，主要是考虑到拆除后影响车
辆扶手美观度和整体性，以及扶
手面的磨损粗糙引发乘客意外划伤
等因素。

全市其他公交企业的排查整改
情况如何？记者将继续关注。

宁波公交全面整改
儿童免票线设置
市本级外的公交企业同步开展排查整改

新 闻 追 踪

昨天，宁海县桃源街道凤逸社区联合荣安物业在凤凰城小区开展“雷
锋精神心永存 志愿服务情常在”便民志愿服务活动，活动现场设有免费
理发、推拿按摩、便民磨刀、法律咨询等多个服务项目，志愿者各司其
职，为居民细心服务。 （张健 陈雪丹 摄）

学雷锋 志愿者在行动


